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“保护环境，减少污染，得
从咱们每一个人做起，今年我
就不放‘开门炮’了！”在八一
路唐宫路路口，我们遇到了正
在开店门的赵女士，她的饭店
昨日中午恢复营业。

记者走访了解到，不少商
铺和单位今年都没放“开门
炮”。为了增加喜庆气氛，一
些店铺以摆放花篮代替放炮。

对市民环保意识提高体
会最深的应该是环卫工作者
了。据我市环卫部门统计，
仅昨天一天，我市沿街商铺
因燃放烟花爆竹产生的垃圾
碎屑与往年相比，就减少了
将近2/3。

“今年春节期间每天产
生的垃圾比平时多 200 多
吨，较往年同期有所减少，这

与大家少放炮是分不开的。”
市环境卫生监管处相关负责
人说。

而小区里放鞭炮的居民
同样有所减少。“以往除夕，晚
上11点就有人放炮了；今年
多集中在零时前后，响数也明
显少了，半分钟基本能放完。”
在滨河路盛世唐庄小区居住
的常女士说。

少放“开门炮”开门照样红
昨日放“开门炮”的商户比往年同期少了近2/3，花篮代替鞭炮也喜庆

和往年相比，今年放
的炮还算少的

据了解，为这座大桥做
保洁的8名环卫工人中的7
人都已年过六旬，其中 6人
扫这座桥已超过10年，最长
的已14年。

“和往年相比，今年放的
炮还算少的。”清洁工张云枝
说，不过大年初一还是把他们
累得够呛。按要求早晨7点
前必须把路面清扫干净，所以
那天凌晨3点他们就到了桥
上，一直扫到快中午，才把垃
圾清理干净。

提到往年如何完成春节
期间的清扫时，高翠莹告诉
记者：“往年放炮的人比较
多，特别是前些年市区禁止
放炮，人们都集中到了桥
上。从初一到十五，我们没有
一天轻松的。”

高翠莹铲了一簸箕垃圾
接着说：“往年地面我们刚扫干
净，就又被新的炮屑弄脏，只能
不停地扫，有时候累得腰都直
不起来了。有一次，我们只能
眼睁睁看着负责其他路段的同
事扫完路回家过年，心里别提
多难受了。”

为扫炮屑，搬来“救兵”

2月15日凌晨5时，记者
在牡丹桥南端看到，零零散散

的炮屑散落一地。没过多
久，张云枝和高翠莹赶到了
这里。“我们8个人两班倒，
上午 4 个人，下午 4 个人。
我俩今天负责大桥东半幅
的路面卫生。”高翠莹一边
向记者介绍情况，一边清扫
路面。

看着路面上的垃圾，高翠
莹感慨道：“恐怕7点前扫不
完。”为了及时把路面清扫干
净，她和自己的搭档张云枝都
通知了各自的丈夫来当“救
兵”。睡梦中的“救兵”接到任
务后，迅速赶了过来。高翠莹
和张云枝在前面拿着大扫帚
把垃圾扫成一堆一堆的，他们
的“救兵”则在后面把垃圾铲
进垃圾车里。

在7点之前，4人合力终
于把他们负责的区域清理干
净了。提到是否经常找老伴
儿帮忙，二人表示，有时候任
务实在是太重，他们也只能选
择搬“救兵”来帮忙。

对于这份工作，环卫工齐
小俭则认为：比起马路，桥面
有一个好处就是秋天不会有
落叶，工作可以相对轻松一
些。不过，利害相连，夏天的
时候他们没法避暑，冬天桥面
风又大。她拉下了张云枝蒙
着脸的围巾说：“你看我们的
脸，都被晒得黑红黑红的，不
过我们也适应了。”

环卫工人：
节日坚守换城市干净

放的炮虽然少了，但他们还是
得请“救兵”帮忙

□记者 焦琳 实习生 朱
琳 唐培红 通讯员 路书
斋 赵岩 李明豫 文/图

在相关部门的联
合倡议下，今年春节期
间燃放烟花爆竹的市
民比往年少了许多，所
放鞭炮也由以前的长
鞭为主变为短鞭“主
打”。据市环卫部门统
计，昨日放“开门炮”的
商户比往年同期少了
将近 2/3。与此相对
应的，则是事故和火灾
数量的减少。

春节前，一直做烟花爆竹
生意的老杨进了将近1万元
的鞭炮，在南昌路银川路路口
摆起了鞭炮销售摊儿。要是
跟往年的销售情况一样，不出
大年初五，他就得再进货，可
昨天我们见到他时，他苦笑着
说，从除夕熬到现在，卖的鞭
炮刚能顾住本儿。

“今年鞭炮的销售量与去
年相比少了一半，去年进了
8000多元的鞭炮，销售额 1
万多元；今年到现在，都初六

了，却只卖了1/3。照这样下
去，这生意划不来，明年我就
得改行了。”老杨说。20多分
钟里，我们发现只有一个六七
岁的小孩过来问了问花炮的
价格，然后就离开了。

创业路附近一鞭炮销售
点的老板表示，除夕前后两三
天，来买鞭炮的人最多，以中
老年顾客为主；初二到正月十
五，按照往年的行情，买花炮
的小孩和年轻人会多些，但今
年少了一多半。

“一是因为大家环保意识
提高了，另外，很重要的一个
原因，就是花炮太贵了。最近
提倡节约过年，一个烟花便宜
些得十几元，贵则几百元，我
觉得太不划算，今年没给孩子
买。”带着孩子从附近经过的
银先生说。

采访中，一些鞭炮销售点
的老板还表示，像往年卖得很
好的四五百元一个的大烟花，
今年少有单位、企业买，这也与
提倡的节俭风有很大关系。

炮摊：生意不如往年，摊贩想改行

商户：昨日放“开门炮”的，比往年同期少了近2/3

春节期间，由于燃放烟花
爆竹的市民明显减少，由燃放
烟花爆竹引起的火灾也大幅
下降。据市消防部门统计，春
节期间我市共发生各类火灾
22起。其中，民房及其他火

灾共16起，而往年高发的由
燃放烟花爆竹引起的火灾，今
年仅有6起。

“元宵节前后，烟花爆竹
燃 放 将 进 入 第 二 个 高 峰
期。”市消防支队相关负责

人提醒市民，燃放烟花爆竹
应严格按照我市划定的区域
和时间进行。发生火灾，要
在第一时间拨打 119，如发
现火灾隐患，可拨打 96119
报警。

与烟花爆竹燃放减少相
对应的，还有炸伤、烧伤事故
数量的减少。据市120急救
指挥中心统计数据显示，2月
9日0时至16日11时，我市共
接到急救电话6394个，有效

出诊768起，因鞭炮炸伤而拨
打急救电话的，仅有1起。

“被炸伤的是个23岁的女
孩，她从牡丹桥下经过时，被从
桥上扔下的鞭炮炸伤了大腿，
不过不是很严重。”回忆起2月

9日11时许接到的这个急诊病
人，郑州大学附属洛阳中心医
院烧伤整形科主任、副主任医
师陈海洲印象很深，因为这是
他除夕夜接诊的唯一一例因鞭
炮炸伤送来急救的病人。

消防：由燃放烟花爆竹引起的火灾，今年仅有6起

医院：春节期间，120仅接到一个炸伤求助电话

□见习记者 张斌 文/图

大年夜，当您欣赏着天空中绽放的烟
花，听着此起彼伏噼里啪啦的鞭炮声，可曾
想到，四处飞溅的爆竹碎屑，会给环卫工人
增加多大的工作量？2月15日，农历正月初
六，记者来到牡丹桥，采访了负责清扫该路
段的环卫工人。
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今年的炮摊比往年冷清很多


